



ALA SOMBRA

La Suprema Corte decidió que **ELBA ESTHER GORDILLO** debe pagar 19 millones 269 mil 323 pesos por el ISR de 2008 y 2009, luego de que el Pleno desechó por unanimidad el recurso con el que buscaba estirar, una vez más, el pleito con Hacienda. El proyecto —de Lenín Batres— le dio la razón a la SHCP, y dejó firme la sentencia: esos depósitos bancarios y pagos de servicios que, según el expediente, eran "gastos de representación" del SNTE en foros y eventos, no se acreditaron como tal. En resumen, la deuda sobrevivió a los años, a los cambios de ministros y a la creatividad jurídica, lo único que ya no funcionó fue el último intento de seguir pateando el recibo.



DANIÉL RIV

Ricardo Monreal soltó una revelación que sacude los cimientos de la vida pública: Morena "se esforzará más" para elegir candidatos en 2027, después de que **Sergio Mayer** pidió licencia por tiempo indefinido para irse a La Casa de los Famosos. El coordinador en San Lázaro explicó que la ley no pone "supuestos específicos" para pedir licencia, así que el diputado está en su derecho de cambiar el pleno por el *prime time* y, de paso, prometió que ahora sí revisarán "los perfiles" rumbo a la renovación total de la Cámara.

El gobierno de Monterrey, de **Adrián de la Garza**, y la empresa Cemex echaron a andar el programa denominado "Rampas que resuelven", con el que se construyeron y adecuaron 200 rampas en las casas de personas con discapacidad: lo anterior con el objetivo de garantizar la accesibilidad universal y la inclusión social de quienes requieren apoyo para la movilidad. Las personas beneficiarias de esta iniciativa fueron identificadas en un censo a cargo del municipio neoleón; además, se ubicaron las regiones donde se necesita más esa infraestructura para posteriormente ampliar el alcance de la iniciativa.

Las Fuerzas Armadas, la Guardia Nacional y las autoridades de Guanajuato realizaron un operativo para detener a tres personas relacionadas con la masacre de Salamanca que tuvo lugar en enero pasado, incluyendo al presunto líder de la célula que materialmente realizó el ataque contra civiles que se encontraban en una cancha de futbol. De acuerdo con

la Secretaría de Seguridad del estado que gobierna **Libia García**, tras las operaciones conjuntas se logró la detención de **Moisés "N"**, identificado como presunto líder de una célula con operaciones en los municipios de Salamanca, Irapuato, Celaya y localidades aledañas, quien sería el probable autor material del ataque armado en la comunidad Loma de Flores; además, en el lugar también se aseguraron armas, droga y equipo táctico que ya están bajo resguardo del Ministerio Público.

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) alista la publicación de una licitación para contratar el servicio integral de limpieza de sus instalaciones, pero en el proceso ya circulan señalamientos sobre presuntos intentos de restringir la competencia. De acuerdo con denuncias internas, un importante directivo involucrado, presuntamente no estaría dispuesto a permitir un concurso abierto, con el objetivo de favorecer a empresas "amigas". La acusación apunta a que, en aparente contradicción con el contrato marco de la Secretaría de Hacienda, las bases incorporaron en el numeral 9.2 un requisito obligatorio de más de 100 constancias de capacitación, una exigencia que —según los inconformes— no estaba prevista como obligatoria.

Mientras Washington vuelve a colocar el fentanilo en el centro de su pleito con Pekín, México aparece como el eslabón territorial donde se está concentrando la producción: un informe actualizado del Congressional Research Service (17 de febrero de



2026) sostiene que, tras el control chino de las "sustancias relacionadas con el fentanilo" en 2019 —que prácticamente cortó los envíos directos a Estados Unidos—, la preocupación hoy se desplazó a otra ruta: China como principal proveedor global de precursores químicos (y equipo como prensas para pastillas) que organizaciones criminales transnacionales utilizan para sintetizar fentanilo y análogos en terceros países, "principalmente México".

En el relevo anunciado por la Consumer Technology Association, el cambio de sillas deja entrever que **Gary Shapiro** ya venía preparando —y aceptando— una salida del primer plano: desde el 1 de enero de 2026 dejó la dirección ejecutiva para

quedarse como presidente ejecutivo y, a partir del 1 de mayo, cede formalmente la presidencia y el timón operativo a **Kinsey Fabrizio**, en una sucesión "largamente planificada". Sin decirlo en esos términos, su frase —"todo tiene su momento... estoy satisfecho con mi próximo capítulo"— suena menos a victoria y más a cierre de ciclo: un dirigente que se queda como voz y cabeza del consejo, pero que entrega el control diario, mientras la organización presenta a **Fabrizio** como la arquitecta de la transformación reciente de CES y del futuro inmediato de la asociación. La siguiente feria de tecnología de Las Vegas dará mucho de qué hablar.